



ACTA N° 3/ORD – Consejo de Federación Universidad San Sebastián, sede de la Patagonia

Viernes, veinticuatro de julio del año dos mil veinte.

Plataforma: TEAMS

RESUMEN:

- 1) Se realiza la bienvenida y presentación de los Presidentes de CCEE electos recientemente.
- 2) Se analiza la rectificación al calendario académico (DECRETO RECTORÍA N° 74-2020), respecto de las fechas de cierre del primer semestre, de inscripción de asignaturas para el segundo semestre, de inicio del segundo semestre, pausas académicas y cierre de segundo semestre.
- 3) Se informa sobre la propuesta de Fundación Las Rosas para participar en una campaña de colecta virtual, así como también de las propuestas de ayuda social llevadas a cabo por cada CCEE.
- 4) Se recalca la importancia de la comunicación entre los miembros del Consejo.
- 5) Se propone la realización de una campaña informativa respecto del acoso y abuso sexual, y de los procedimientos aplicables en la universidad.
- 6) Se analizan los datos recabados por los CCEE respecto a salud mental, y sobre las medidas que se pueden tomar al respecto para paliar las consecuencias de la pandemia y las clases virtuales.
- 7) Votación del delegado de salud, a solicitud de la señorita Chacón.



Siendo las 20:36 hrs., se da inicio a la sesión, contando con la asistencia de:

Por la Federación de Estudiantes USS, sede de la Patagonia:

1. Marina Gaete, vicepresidenta de la FEUSS.
2. Danae Pérez, secretaria de finanzas de la FEUSS.
3. Gerardo Yagode, secretario de planificación de la FEUSS.
4. Ricardo Poveda, presidente de la FEUSS.

Por los Centros de Estudiantes:

1. Camila Chacón, presidenta del CCEE de Obstetricia y Matronería.
2. Franco Fernández, presidente del CCEE de Fonoaudiología.
3. María Bofill, vicepresidenta del CCEE de Ingeniería en Expediciones y Ecoturismo, por delegación del presidente.
4. Jorge Altamirano, presidente del CCEE de Medicina Veterinaria.
5. Láscari Vidiella, presidenta del CCEE de Psicología.
6. Camila Schröder, presidenta del CCEE de Ingeniería Comercial.
7. Oscar Pacheco, presidente del CCEE de Arquitectura.
8. Franco Cabero, presidente del CCEE de Derecho.
9. Francisco Pérez, presidente del CCEE de Nutrición y Dietética.
10. Sebastián Subiabre, presidente del CCEE de Tecnología Médica.
11. Fernanda Rojas, vicepresidenta del CCEE de Enfermería, por delegación del presidente.
12. Imay Alarcón, presidenta del CCEE de Medicina.
13. Vannia Neumann, secretaria del CCEE de Kinesiología.
14. Camila Sandoval, presidenta del CCEE de Química y Farmacia.
15. Javiera Vergara, secretaria del CCEE de Odontología.

Comienza la sesión con la bienvenida y presentación de los presidentes de los CCEE electos recientemente, informando sobre el propósito del Consejo de Federación, y sus sesiones.

Se analiza la rectificación al calendario académico (DECRETO RECTORÍA N° 74-2020), respecto de las fechas de: cierre del primer semestre (27 de julio del presente), de inscripción de asignaturas para el segundo semestre (que se informará de parte de



cada carrera en su oportunidad), de inicio del segundo semestre (17 de agosto), pausas académicas (semana del 14 de septiembre y semana del 16 de noviembre) y cierre de segundo semestre (8 de enero del 2021).

Las señoritas Chacón y Alarcón, y el señor Pérez, presidentes de las carreras de Obstetricia, Medicina y Nutrición, precisan que dependiendo de la carrera y del año, la fecha de inicio del segundo semestre puede variar.

La señorita Chacón solicita poner atención a la eventual realización de evaluaciones en la semana festiva del 24 al 31 de diciembre, a lo que se acuerda que, como acota la señorita Schröder, idealmente, cada CCEE realice la sugerencia de no realizar en dicha semana a su respectiva jefatura de carrera previo a la publicación del calendario de evaluaciones, sumado a la sugerencia general que Federación hará a la vicerrectoría.

El señor Pacheco consulta sobre la situación de las demás carreras respecto de las vacaciones de invierno, a lo que se informa que las fechas particulares dependen de cada facultad.

La señorita Gaete informa sobre la propuesta de campaña solidaria entregada por Fundación Las Rosas denominada “Colecta Mayor”, que busca recaudar fondos para los hogares de adultos mayores del país, en la que cada CCEE y FEUSS actuaría como voluntarios a cargo de la difusión y recaudación en un link (billetera virtual). La señorita Pérez complementa que dicha campaña es de nivel nacional, se realizará el mes de agosto y que la fecha límite establecida para adherirse a la campaña es hasta el viernes 31 de julio.

La señorita Vidiella explica sobre un ciclo de charlas educativas organizada por su CCEE, cuyo ingreso es certificado y con aporte voluntario, cuya recaudación irá en beneficio de compañeros de su carrera con problemas económicos serios.

La señorita Gaete recalca que la colecta mayor comprende a variadas fundaciones de apoyo a los adultos mayores, que agrupadas decidieron realizar una campaña virtual en común. Agrega además, que según datos de la fundación, se destinan en promedio \$700.000 por cada adulto mayor al mes, para cubrir los gastos de su mantención, y más aun en pandemia.

La señorita Schröder añade que su CCEE se propuso implementar un plan de ayuda social, que comience enfocado en los compañeros de su carrera, para luego masificarse a la comunidad universitaria y cercana a la universidad.



La señorita Chacón explica la forma en que su CCEE realiza la campaña de recaudación, mediante el aporte voluntario de \$1.000 por cada estudiante, para así comprar cajas de mercadería solidarias y entregar a compañeros que lo necesiten, además que el aporte da derecho a participar en un sorteo de premios en dinero.

El señor Altamirano informa que están implementando una modalidad similar a la descrita por la señorita Chacón para ayudar a sus compañeros.

El señor Poveda enfatiza en la importancia de la comunicación entre los miembros del Consejo, para mantener un trabajo colaborativo y un nivel de información común que evite descoordinaciones.

La señorita Schröder propone la realización de una campaña informativa respecto del acoso y abuso sexual, y de los procedimientos aplicables en la universidad. Se le informa sobre el Protocolo de denuncia y actuación frente a situaciones de hostigamiento, violencia y acoso sexual vigente, que está disponible en el Google Drive de la FEUSS, y que de todas maneras, es preciso hacerlo público y masivo mediante una campaña, una vez aclaradas todas las dudas y sugerencias que puedan surgir de su lectura

La señorita Gaete informa sobre un documento elaborado por una Comisión de estudiantes de medicina, en que sugerían modificaciones al Protocolo, y que una vez solicitada la autorización para compartirla, se hará llegar al Consejo.

El señor Pacheco informa sobre un catastro de salud mental realizado entre los estudiantes de su carrera y cuyos resultados fueron preocupantes.

La señorita Alarcón informa que también han realizado catastros, y cuyos resultados también arrojan problemas de salud mental. La señorita Chacón añade que en sus mediciones, preocupa la tasa de estudiantes que presentan intentos de suicidios, y recalca la necesidad de contar con formación en primeros auxilios psicológicos de parte de los CCEE y FEUSS, para gestionar tanto personal como en la ayuda para los compañeros.

La señorita Pérez recalca la importancia de los primeros auxilios psicológicos, más aún en las clases online.

El señor Pacheco informa sobre la importancia de tener un delegado de salud mental, para tener conocimiento de los temas más relevantes, así como de la buena disposición del orientador de la universidad.



La señorita Gaete complementa que muchos de estos temas no se pueden solucionar de un día para otro, y que muchas veces vienen derivados de años anteriores, y que no habían sido diagnosticados a tiempo.

El señor Yagode ejemplificó una propuesta realizada por otra universidad, consistente en charlas de retroalimentación entre estudiantes de otras carreras, que son aleatorias y permiten charlar y desestresarse, proponiendo realizar un piloto en la universidad.

La señorita Chacón solicita el espacio para realizar la votación respecto del delegado del área de salud, que resulta en la elección de Imay Alarcón. Además, consulta sobre la situación de aquellas carreras que tienen problemas con los laboratorios. La señorita Sandoval informa que su Escuela consiguió un aplazamiento en las evaluaciones respectivas. La señorita Alarcón informa que también fueron aplazadas en su carrera.

El señor Fernández informa que, en caso de bloqueo académico para inscribir ramos, pueden comunicarse con su respectiva facultad. El señor Altamirano comenta que en su carrera se han presentado casos igualmente.

La próxima sesión se agenda para el inicio del segundo semestre, cuya fecha se informará oportunamente.

Siendo las 21:53 horas, se levanta la sesión.

